文京区立林町小学校5月号



林町の教育

http://www.bunkyo-tky.ed.jp/hayashichou-ps/

令和4年4月28日発行

学び続ける ~さらなる授業力向上を目指して~

風薫る季節となりました。校庭には、たくさんの鯉のぼりが青空の中を悠々と泳いでいます。今年度も子供たちが健康で健やかに成長することを願って、たいさん木の広場の皆様が飾ってくださいました。林町小学校を支えてくださる皆様の愛情に心より感謝いたします。教職員一同、子供たち、保護者や地域の皆様に愛される学校目指して邁進してまいります。



さて、今年は、ニュースなどで話題となっている通り、4年に一度のサッカーワールドカップがカタールで開催されます。日本代表も最終予選で始めこそ苦しみましたが、7大会連続で出場を決定しました。子供のころからサッカーを40年以上続けている私にとって、各国が国の威信をかけて競うワールドカップの開幕が待たれる胸の高鳴る1年となります。そんなサッカーを愛好する私ですが、教員として影響を受けたサッカーの監督の言葉があります。

「学ぶことをやめたら、教えることをやめなければならない。」

この言葉は、2001年に日本で行われたJFA「第2回フットボールカンファレンス」の講師を務めたフランス代表の監督ロジェ・ルメールが、日本のサッカーの指導者500人に話した冒頭の言葉です。当時のフランス代表は、1998年のワールドカップで初めて優勝(この時はコーチ)し、2年後の2000年のヨーロッパ選手権でも優勝した世界最高峰の完成したチームでした。世界の頂点まで登りつめた監督から出たこの思いもよらぬ言葉に驚きを覚えるとともに、子供たちの教育に携わる私は、自分自身が学び続けることの大切さを再認識させられました。

私たち教員は、これからの社会を生きる子供たちを育てるために、絶えず研究と修養に努めなければなりません。これは、いつの時代でも変わることのない重要なことです。林町小学校では、学校経営方針「教師の生命線は授業である」という考えのもと、さらなる授業力向上を目指し、教員が学び続ける様々な取り組みを行っています。(以下に示します。)

【授業づくりを追求する校内研究の推進】

今年度の校内研究は、研究主題を「国語科の物語文における見方・考え方を育む授業づくり」とし、研究を 深めています。基本的にすべての教員が研究授業を行い、授業力向上を目指します。研究で学んだことは、日 常の他教科の授業の中でも生かしていけるような研究を推進しています。

【たがいに授業を見合うOJT週間の設定】

若手の教員と経験豊富な教員がグループとなり、互いに授業を見合う期間を設定しています。自分とは違うよさを発見したり、自分では気付かないアドバイスをもらったりすることで、自分の授業力にさらに磨きをかけるよう努めています。



【年間を通した管理職の授業へのアドバイス】

年間を通して、校長・副校長が授業の様子を参観しアドバイスをしています。 特に、年2回は、すべての教員の授業を1時間通して参観し、授業後には振り返 りの時間を設定して、よい点やさらにこうした方がよいということを伝えること で授業力向上につなげています。

林町小学校ホームページURL https://www.bunkyo-tky.ed.jp/hayashichou-ps/index.cfm (林町小学校ホームページ「林町トピックス」では、学校の様子を紹介しています。ぜひご覧ください。)

【5月の生活指導】

「林町の生活指導」

牛活指導主任

新年度が始まり約1か月、各学年とも新しい顔ぶれ、新しい教室での学校生活が始まりました。日々を平穏に過ごしていくために何よりも大切になるのが、安心・安全です。この1か月の間に各教室では学級づくりとともに、ルールの確認が行われました。細かい約束事はお子さんの発達段階や実態に応じてクラス間で違う部分もありますが、学校全体としての約束は「林町小学校生活のスタンダート」に示されています。学校生活の軸として今後も意識させていきたいと考えます。

また、春の交通安全運動と合わせて、各クラスでも安全に関する指導を行いました。各家庭でも通学路を守ること等安全について話題にしてみてください。

「健康と体力の向上について」 体育的活動部

東京都では、児童・生徒の体力が低下している状況に鑑み、その実態を把握・分析し、体力・運動能力等を向上させるための取組に生かすことを目的として、都内の全公立小学校で体力テストに取り組みます。林町小学校の昨年度の実態としては、柔軟性が都の平均を上回った以外はすべて、平均をやや下回る結果となりました。校庭を元気よく走り回ること、力いっぱいボールを投げ合うこと、掃除の時間に雑巾をしっかりと絞ることなど、日常的な教育活動の中でも体力は高まっていきます。このような意識を児童と教員とが共有し合うことで、日々の学校生活を体力向上のための価値ある時間にしていきます。

「いのちと人権を考える月間」 人権教育担当

文京区では5月と12月を「いのちと人権につて考える月間」とし、子供たちが自尊感情や自己肯定感を高め、自分や他者のいのちや人権を大切にしようとする心や態度を育てる取り組みの充実を図っています。

いのちや人権を大切にするために、学校では生活科や 社会科、総合的な学習の時間において体験的な学習がを ったり、ゲストティーチャーを招いたり、関係機関を訪 問したりすることがあります。様々な体験を通して、子 供たち一人一人が「相手を受け入れる」ことや「互いの 違いを認め合える」ように取り組んでいます。

健康で安全な生活をしよう

《5月の行事予定》

В	曜日	行 事	開
1			た
2	月	56年ひ高視力検査 離任式 ICT 都SC	ア
3	火	憲法記念日	
4	水	みどりの日	
5	木	こどもの日	
6	金	個人面談 34 年ひ低視力検査 1 年5時間授業始 尿検査一次追加	ア
7	土		た
8			た
9	月	1 2 年視力検査 個人面談 【金曜時程】 ICT 都 SC	ア
10	火	避難訓練 個人面談 【金曜時程】 区SC	ア
11	水	眼科検診	ア
12	木	123年歯科検診 個人面談 4年バレーボール教室 【金曜時程】 区SC	ア
13	金	委員会活動 ICT	ア
14	土		た
15			た
16	月	ひ聴力検査 個人面談 【金曜時程】 都SC	ア
17	火	2年遠足 15年聴力検査	ア
18	水	6年都意識調査 23年聴力検査	ア
19	木	456年ひ耳鼻科検診区 SC4年バレーボール教室ICT	ア
20	金	尿検査(2次) クラブ活動	ア
21	土	土曜授業公開(4時間)	た
22			た
23	月	尿検査(二次追加)3年遠足 【金曜時程】 ICT 都SC	ア
24	火	5年八ヶ岳事前検診 区SC	ア
25	水	5年八ヶ岳移動教室始	ア
26	木	123年耳鼻科検診 区SC 4年バレーボール教室 ICT	ア
27	金	5年八ヶ岳移動教室終	ア
28	土		た
29	В		た
30	月	ICT 都 SC	ア
31	火	区 SC	ア

SC: スクールカウンセラ-来校日 月(都:榊原)火木(区:伊藤) 校庭開放:た(たいさん木)ア(アクティ林町)